
对通策医疗股份有限公司 2019 年年度报告的 

事后审核问询函回复的独立董事意见 

 

1. 关于对联营企业财务资助的独立意见 

上市公司参与投资浙江通策眼科医院投资管理有限公司是公司对于眼科领

域的布局。根据投资协议的约定，对于浙江通策眼科医院投资管理有限公司的后

续投资应当由各股东按出资比例以借款的形式提供财务资助。在 2019 年年报沟

通会上，公司管理层对联营企业财务资助的原因、过程以及进展做出了说明。外

部审计师就执行查阅包括款项支付记录、银行流水等相关资料，公司实际控制人

吕建明先生及其实际控制的杭州爱铂控股有限公司与上市公司达到了同比例出

资的要求等执行的审计程序做了报告。对捷木公司的财务资助系收购股权同时收

购的债权，目的是建设公司新总部以及新城西口腔医院，捷木公司其余两位股东

与上市公司无关联关系，且其本身无实际控制主体。结合民营企业经营整体情况

以及融资环境，我们认为大股东及其附属企业不存在非经营性资金占用的情况，

基本符合证监会及上海证券交易所的相关规定。但我们同时提示公司管理层，今

后应当避免此类业务再次发生。 

 

2. 关于留存利润与分红政策的独立意见 

2020 年，公司受疫情影响旗下口腔医院自 1月 23日全面停诊，直至 3月初

公司才陆续恢复下属医院急诊业务，其他业务逐步开展，停诊期间公司营业收入

为零，至 4 月 22 日董事会审议利润分配方案时，种植、牙周超声波等高附加值

项目仍未恢复，在疫情情况未能准确判断的情况下，公司需要保持现金流抵御疫

情可能带来的风险，支付防护、消毒、保障医生团队的开支、履行社会责任等需

要。 

公司自借壳上市以来未在市场上融资，始终通过公司自身经营发展，目前医

疗行业快速增长，近年来公司新建项目较多，随着蒲公英计划的开展、宁波新总

院建设、城西新医院建设、滨江、紫金港特色医院建设、三叶口腔诊所收购等计

划的推进，公司利用自有资金投资建设有利于降低公司财务费用，增强公司抗风

险能力，留存的未分配利润均将用于满足投资建设的需要，符合《公司章程》中



分红政策对于不分红条件的规定，因此公司对 2018年、2019年利润均不进行分

配。 

对通策眼科的财务资助的资金来源是银行专项贷款，不存在资金受限或被他

方使用的情形。程序上，公司每年的利润分配方案均经董事会以及股东大会审议

通过，表决程序符合《公司法》、《公司章程》的有关规定，表决结果合法有效。

公司对外财务资助是根据相关投资协议，履行合同义务的行为，目的是加快建设

广济眼科医院项目作为公司涉足眼科领域的布局，且该事项审议程序符合有关法

律法规和《公司章程》的规定，交易条件公平、合理、交易价格公允，不存在损

害公司及投资者利益的情形。 
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通策医疗股份有限公司 

2020年 5月 20日 


